

Association



Association Idées'Elles
CP 21
1920 Martigny
idees.elles@gmail.com

Assemblée générale du 13 octobre 2023 Procès-verbal

Date : vendredi 13 octobre 2023, 19h

Lieu : Salle du Verger, Paroisse protestante, Martigny

Excusés :

Comité : Jennifer Gaskell (membre du comité), Delphine Gabbai (membre du comité), Sarah Duperrex (membre du comité)

Présents :

Comité : Emmanuelle Sola, Emilie Bardet

Ordre du jour

1. Accueil et salutations
2. Elections au sein du comité
3. Résumé et approbation du PV de l'AG du 16 septembre 2022
4. Lecture et approbation du rapport d'activité 2022
5. Lecture et approbation du rapport des comptes 2022 et du rapport du vérificateur des comptes
6. Bilan 2022
7. Perspectives 2024
8. Questions et divers

1. Accueil et salutations par la co-présidente (Manue)

Manue accueille tout le monde avec un mot d'introduction

Bonjour à toutes et à tous, un grand merci de nous soutenir toujours aussi fort. Merci d'être présent ce soir pour nous écouter, guider notre travail et participer activement à notre AG.

Nous continuons à persévérer dans la collecte de fonds.

Nous commencerons cette AG par un résumé du PV et du rapport d'activité puis par la partie plus formelle d'élection et d'approbation des comptes et rapports de l'année 2022.

2. Résumé du PV de l'AG du 16 septembre 2022 et approbation (Emilie)

Résumé des différents points soulevés à l'AG 2022

Le PV est accepté à l'unanimité par l'assemblée.

3. Rapport d'activité 2022 (Sarah)

Lecture du rapport d'activité 2022.

Résumé du rapport d'activité.

Rapport d'activité approuvé à l'unanimité.

4. Election de Delphine Gabbaï (Manue)

C'est avec grand plaisir que nous accueillons officiellement Delphine au sein du comité. Après une année passée à nos côtés, Delphine a montré beaucoup d'enthousiasme et de détermination. Elle s'est beaucoup investie dans le projet des coffrets.

Delphine est avocate à Genève.

C'est donc avec joie que nous la comptons parmi les membres du comité.

L'assemblée accepte à l'unanimité que Delphine fasse partie du comité.

5. Rapport des comptes et exercice 2022 (Tania)

Lecture des comptes par Tania et lecture du rapport du vérificateur des comptes par Tania.

Approbation à l'unanimité de l'AG du rapport des comptes exécuté par Tania à Martigny et du rapport du vérificateur des comptes, Monsieur Dubulluit, membre de l'association Idées'Elles.

L'assemblée donne décharge aux organes responsables.

Comptes et rapport approuvés.

6. Bilan (Emilie, Manue)

Emilie:

L'action 2022 concernait les coffrets sur le deuil périnatal. Nous avons récolté une belle somme et nous sommes en train de finaliser la confection du coffret avec le premier prototype qui sera fini cette année. Delphine va vous présenter les étapes de la confection du coffret.

Sarah:

Nous avons débuté la fabrication des cartes que les coffrets contiendront. Sarah a également lancé un partenariat avec le Lion's Club qui ont été d'accord de nous soutenir pour ces coffrets au travers de diverses actions. Le Lion's Club, avec le partenariat de William Gargiullo, nous a versé un total 7000.-. William est le seul suisse à avoir complété l'incroyable World Marathon Challenge. Il a couru un total de 7 marathons en 7 jours sur 7 continents.

Manue:

Malgré le fait que nous n'ayons pas transféré de fonds cette année ni aux Philippines ni au Mali, les activités qui avaient déjà été mises en place ont pour beaucoup été interrompues. Seulement quelques groupes ont pu continuer les microcrédits. Les groupes des Philippines dépendants du tourisme ont malheureusement de la peine à reprendre. Nous vous lisons le résumé de Stéphanie Roth Ghana.

Philippines : lecture de la lettre de la présidente Steph Roth

Un petit rappel de la chronologie de l'année 2022 et des conditions après typhon :

Le tourisme est bien revenu dans le courant de cette année 2023. La plupart des groupes n'ont cependant pas tous retrouvé leur business. Et oui après 2 ans de covid, sans tourisme et sans entrée et un typhon, nos groupes sont au plus bas. La plupart ont dû s'endetter ailleurs pour reconstruire et remettre à flot leur business. De plus au mois de décembre 2022, des inondations ont forcé plus de 7000 individus à évacuer leurs maisons. Nous jouons de pas mal de malchance ces dernières années avec les aléas du climat et du réchauffement. Avec l'arrivée du tourisme, nous avons aussi de plus en plus à faire avec des personnes extérieures à Siargao qui viennent s'installer ici pour travailler et ouvrir des commerces, souvent ils ont plus d'argent et plus d'expérience, la concurrence devient rude.

Nous avons 31 groupes constitués de 99 personnes en 2019 et jusqu'à l'année passée. Avec Jolan, nous avons séparés les groupes en deux, les bons payeurs et les mauvais. Malheureusement après le typhon, il y a seulement 7 groupes qui ont pu payé leurs dettes. Pour certains groupes comme les pêcheurs qui ont perdu leurs bateaux, il n'y a pas moyen qu'ils remboursent un jour, certains n'ont même pas encore pu refaire un bateau, donc nous ne les prenons plus en compte et nous n'avons pas récupéré l'argent emprunté. D'autres qui ont des petits commerces de fruits ou légumes ont pu recommencer à exploiter leur business mais ils ont du faire des emprunts pour reconstruire ou refaire leurs stocks. Du coup ils peuvent rembourser mais au compte gouttes. Il y a aussi les groupes qui ont du réinvestir pour reconstruire ou réparer ou rénover leur commerces ou bâtiments. Pour ceux-là, nous avons déduits le prix qu'ils ont mis pour reconstruire et nous leur avons demandé de rembourser le reste (tout autant au compte goutte). Nous avons donc actuellement 25 groupes dont 3 payent leur dettes et réempruntent aussitôt. Les autres payent parfois 1000 pesos par-ci par-là. Cette année 2023 nous avons récolté 20 thousand seulement. En banque nous avons 396 505 PHP.

Comme annoncé, l'année prochaine Siargao Masaya changera de comité et se déplace dans le canton de Fribourg. Hélène et Lola qui reprendront les reines de l'association, n'ont pas voulu reprendre le volet micro-crédit (ce volet n'est pas dans les conditions idéales après tout ce qui est arrivé dernièrement). J'ai essayé de trouver quelqu'un sur place pour reprendre le programme mais je n'ai trouvé personne qui soit compétent ou intéressé. Je cherche encore mais sans grande conviction d'un futur successeur pour être honnête. J'aimerais pour ma part changer un peu de direction et je n'arrive pas à me consacrer à toutes ces tâches avec la même motivation qu'à mes 30 ans, surtout avec mes petits enfants qui me prennent pas mal de temps. C'est aussi assez contraignant et désagréable de courir après les gens pour qu'ils payent leurs dettes... J'avais dit à Emmanuelle que si on ne continuait pas le programme, nous pourrions utiliser l'argent pour les élèves de Siargao Masaya qui sont à l'université et dont nous avons peine à trouver des fonds et des parrains. Je continue néanmoins de récolter l'argent que les groupes qui peuvent, doivent rembourser.

Nous devons donc décider si nous lui permettons de verser l'argent qui reste des microcrédits pour les enfants de son association qui sont à l'université.

L'assemblée vote à l'unanimité pour laisser les fonds à Stéphanie Roth qui financera les études des enfants de l'association Siargao Massaya.

7. Perspectives (Manue et Emilie)

Manue:

Idées'Elles ayant fêté ses 20 ans en 2022, nous avons décidé d'organiser un souper avec les anciennes membres du comité. Malheureusement, trois personnes du comité ayant été testées positives au Covid, nous avons dû remettre le souper. Nous l'organiserons donc en janvier 2024.

Mali :

Après de nombreux contretemps et de nombreuses tentatives de communication restées vaines, nous nous voyons dans l'obligation de repenser notre partenariat avec l'association Prométhée. Nous proposons donc de financer un dernier projet et peut-être de nous rendre sur place en 2024 pour clore notre collaboration avec Kass.

Que pensez-vous de cette décision?

Fonds :

Nous demandons à ce que l'assemblée vote et accepte que les fonds destinés au Mali et aux Philippines puissent être si besoin affectés à d'autres projets (dont celui sur le deuil périnatal).

L'assemblée donne son accord à l'unanimité.

Travail Salarié :

Pour être plus pro-actives, nous pensons à salarier Emmanuelle Sola pour travailler dans la recherche de fonds et la coordination de projets. Elle présentera un plan détaillé à l'assemblée générale prochainement afin que les membres puissent se prononcer.

8. Questions et divers (Manue)

Divers

Nous remercions le pasteur Boismorand pour la mise à disposition de la salle dans laquelle nous nous trouvons.

Questions/Remarques

L'assemblée se termine sur un apéritif bienvenu et cordialement partagé.